

Publié le 11 février 2022

Transition énergétique, les Epl montrent la voie

600 Entreprises publiques locales œuvrent directement ou indirectement dans le secteur de la transition énergétique. La FedEpl organisait le 9 février une conférence de presse très largement suivie à l'occasion de la sortie d'un panorama très complet sur le sujet.



Président du conseil départemental de Vendée, de la commission transition énergétique de la FedEpl et de la **Sem Vendée Energie**, **Alain Leboeuf** est idéalement positionné pour parler du rôle moteur des Epl en la matière. « Comme vous le savez, les territoires ont une place cardinale dans la mobilisation pour lutter contre le réchauffement climatique. Plus que jamais, c'est du local que l'exemple vient. Par exemple, la **Sem Vendée Energie s'est engagée dans l'actionnariat de la start-up nantaise Lhyfe qui va construire une unité de fabrication d'hydrogène**, produit grâce aux éoliennes et à la mer. C'est une illustration parmi d'autres de ce que les Epl peuvent faire, elles qui sont les bras armés des collectivités territoriales », assure-t-il. La FedEpl vient de publier un Panorama des Epl engagées dans la transition énergétique, que les adhérents peuvent télécharger en bas de cet article. « **Ce panorama a pour vocation à être inspirant pour d'autres élus**. Le modèle Epl n'est pas encore repéré comme étant une solution très efficace pour relever les défis de cette transition énergétique », confirme Alain Leboeuf.

Les syndicats départementaux d'énergie prêts à basculer

Tous les secteurs sont couverts par les 600 Epl : production d'énergie, rénovation énergétique, mobilité, etc.

128 d'entre elles en font leur activité principale. On compte notamment 76 Epl de production d'énergie renouvelable (éolien, solaire, hydroélectricité, biogaz...), 41 dévolues à la distribution : gaz, électricité, réseau de chaleur, 2 spécialisées dans la maintenance et le fonctionnement de bornes de recharge pour véhicule électrique ; 7 Epl sont dédiées exclusivement à la rénovation énergétique. Au-delà de ces 128 Epl, **480 Entreprises publiques locales s'engagent directement ou via leurs filiales dans la transition énergétique.** Ces entreprises génèrent 2,3 milliards de chiffre d'affaires. **Depuis 2016, les Epl dans la transition énergétique connaissent un mouvement ascensionnel** : 91 d'entre elles ont été créées ; leur impact sur le mix énergétique ne cesse de s'affirmer : 5,74 % de production solaire et 3,53 % de production éolienne sont issus des Epl. « Les syndicats départementaux d'énergie créent de plus en plus pour les Epl pour agir concrètement sur le terrain », affirme Alain Leboeuf.

L'énergie du XXIe siècle

Alain Leboeuf inaugurerait récemment une station multi-énergies vertes à La Roche-sur-Yon. « En face, les personnes invitées à cette inauguration pouvaient apercevoir une station essence classique. Un pont enjambait l'autoroute et j'ai convié tout le monde à prendre une photo symbolique. D'un côté, le XXIe siècle, l'avenir en construction ; de l'autre, la perception d'un monde en déclin, dont il faut sortir au plus vite. Eoliens citoyens, réseaux de chaleur, etc. Face à la hausse des prix de l'énergie, les élus doivent se saisir du modèle Epl », conclut-il.

Pour télécharger le Panorama des Epl engagées dans la transition énergétique, [cliquez ici.](#)

Retrouver également le communiqué de presse

À télécharger

- [CP Epl engagées dans la transition énergétique](#)